
□幹事報告 宮下一成幹事
⑴地区研修・協議会の回答締切は２月24日㈮です｡
⑵30周年記念誌の回答締切は２月17日㈮です。回
答がない場合は校了とさせて頂きます。
⑶第７回理事会報告／入会承認、椿賞について、ク
リスマス例会・半期決算報告、米山世話クラブ引
受とカウンセラー委任（近藤元帥会員）、2025年
問題（年度内に委員会設立、メンバー選定中）。
⑷ＩＭ／２月21日㈫ 受付15時、開会16時。クラブ
受付で名札を受取り、会場へお入り下さい。落合
博満氏講演は撮影・録音・ＳＮＳ等への掲載不可｡
⑸４月16日㈰ ＷＦＦ会場（久屋大通公園）で例会を
開催。広告協賛、チケットにもご協力下さい。

□職場見学会について
職業奉仕委員会 柴芳郎委員長
職場見学会はコロナで３年程開催できませんで
したが、３月15日㈬、明治村にて例会と一緒に実施
します。明治村は近代化の流れで取り壊される明治
の建築物などを残したテーマパークですが、職業奉
仕の観点からその取り組みをご紹介頂きます。
当日は12時に名鉄バスセンターを出発し、13時
に明治村に到着。13時15分から例会を開催。ガイ
ダンスの後、ガイドを受けながら園内を見学します。
食事は例会中にとりますので事前にとらないで下
さい。車で来られる方は北口の駐車場をご利用下さ

萱垣 建会長
趙さん、荒川さん、ようこそお
越し下さいました。
今日は「あまり知らない法律

違反」のお話です。
家族あての手紙を勝手に開封しても良いでしょ

うか？ 未成年の場合は親に監護権がありますので
許される可能性はありますが、夫や妻、成人の子供
の手紙を正当な理由なく開いたら信書開封罪（１年
以下の懲役または20万円以下の罰金）になる可能性
があります。私も奥さんから「クレジットカードの
請求書は絶対開けるな」と言われています。
サービス残業は今はもうないですよね。当然、労
働基準法違反です。残業には通常時の１.25倍以上
の割増賃金を払わなければなりません。
他にも、会議用に雑誌の記事をコピーして配布す
る（著作権法）、指定前夜にゴミを出す（廃棄物の処
理及び清掃に関する法律）、お釣りを多くもらう（そ
の場で気づいた場合は詐欺罪、後で気づいて返還し
なかった場合は占有離脱物横領罪）、駅などで行列
に割り込む（軽犯罪法）、道路でつばを吐く（軽犯罪
法）なども犯罪ですので気を付けて下さい。罰則云々
ということではなく、ロータリーとしての品位を保
つ行動をして頂くようにお願いします。

□司会 安藤 愼会場運営委員
□ ロータリーソング 清水順二ソングリーダー委員
「四つのテスト」「Ｒ－Ｏ－Ｔ－Ａ－Ｒ－Ｙ」

□ ゲスト紹介 鈴木 歩 親睦活動・家族委員
米山奨学生趙小敏 さん
防災対策委員会地区委員 荒川和生さん(名古屋栄RC)

□ 出席報告 浦沢知行出席・ニコボックス委員
会員数82名(免除者10名)
義務者出席53名 免除者出席４名
総数57名 出席率75.00％
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南海トラフ地震関連卓話例会
いつ来てもおかしくない南海トラフ地震に備えを！

◇第1446回 ２月22日㈬ 通常例会（洋食弁当）
西名古屋分区 川辺清次ガバナー補佐｢第10回ＷＦＦのＰＲ｣
名古屋中央ＲＡＣ 早川徹也会長 ｢活動報告｣
【例会後】第８回理事会

◇第1447回 ３月１日㈬ 通常例会（和食弁当）
誕生日・結婚記念日祝福
「ロータリーの友」「ガバナー月信」紹介
３月５日㈰ 2023-24 会長エレクトセミナー（ＰＥＴＳ）

＜ 例会開催予定 ＞

第1445回例会
（洋 食）

２月は平和構築と紛争予防月間です

会長あいさつ



が経っております。100～150年周期と考えますと、
いつ来てもおかしくない、明日来るかも知れない、
今来るかも知れない、という状況です。
南海トラフ地震が来た場合の震度予想の分布図
を見てみますと、愛知県では名古屋市はほとんど震
度６弱が占めております。他に震度６強の地域もあ
り、知多半島の先端では震度７となっております｡
これがどの程度の地震かと申しますと、震度６弱
では立っていることが困難になり、家具などが移動
したり倒れたりする。震度６強では這わないと動く
ことができず、固定していない家具の多くが倒れる。
震度７では耐震性の低い鉄筋コンクリートの建物
は倒れる物が多くなる、という状況になります。
南海トラフ地震発生の可能性が高いと評価され
ると、南海トラフ地震臨時情報が発表され、その後、
南海トラフ地震関連解説情報が逐次発信されます｡
南海トラフ地震への備えについては、①揺れに
備えて、家具の固定、転倒防止対策。②火災に備え
て、感震ブレーカーの設置。③避難生活に備えて、
安否確認方法や避難場所・経路の確認、水や食料の
備蓄、などをお願いします。
最近では、行政が行う「公助」、地域で行う「共助」、
個人・ご家族で行う「自助」、この３つの連携が大
切だと言われています。公助は県や市が行うもので、
命を守る、生活を守る、社会機能を守る、迅速な復
旧・復興を目指す、防災力を高める、ということで
す。自助・共助は、家具を固定しよう、食料や飲料
水を備蓄しよう、津波からの避難に備えよう、地域
の防災力を高めよう、ということです。
昭和56年に建築基準が大幅に見直され、それ以
前と以降では強度が大きく違います。木造住宅の無
料診断、耐震の助成金、耐震ブレーカー設置の助成
など、市町村にご確認されてはいかがかと思います｡
災害がもし起きた場合には、災害用伝言ダイヤル
171があります。ご家族や会社の皆さんで話し合っ
て、録音方法や再生方法を一度ご確認下さい。
避難方法は東日本大震災で大きく変わりました｡
今までは災害の区別なく避難所へ避難していまし
たが、東日本大震災では避難所で被災された方が
多くいました。そこで今では災害の種類ごとに適し
た指定緊急避難場所がありますのでご確認下さい｡
非常持ち出し品などのチェックリストは名駅Ｒ
Ｃさんのお配りされている冊子にも載っています
ので、よく目を通して頂ければと思います。
皆さん、是非この機会に災害に備えて下さい。
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い（駐車場代はクラブ負担）。申込はメールの中にあ
るリンクから３月１日㈬までにお願いします。

□近況報告 米山奨学生 趙小敏 さん
先月、宮下さん、山田さんと焼

肉に行きました。美味しかったで
す。ありがとうございました。
先週は森さんと宝塚歌劇に行き、
夢の世界を見せて頂きました。そ
の時食べたうなぎは令和に入って

食べた物の中で一番美味しかったです。そこで自撮
りの話になり、私は「普段あまり自撮（ジサツ）しな
い」と言ってしまい、申し訳ありませんでした。
次に、春からの新たな旅についてです。春から神
戸のコベルコ科研という会社に就職します。また、
私は今年３月に卒業予定でしたが、まだ自分の実績
が足らないと感じ、指導教員と相談して博士課程を
１年延長して春からは仕事をしながら博士号を取
る予定です。諦めず博士号取
得を頑張ります。
それから、将来は研究者と
して南極に行ければいいな
と思います。来週土曜日、友
達と一緒に名古屋港に南極
観測船を見学に行くので楽
しみです。

◇紹介 加藤定伸会員
荒川さんは地区の防災対策委員であり、名古屋栄
ＲＣでは現在会長エレクトという大変お忙しい立
場です。私と同い年で、松島屋建物の代表取締役社
長です。それでは防災卓話を宜しくお願いします。

防災対策委員会地区委員
荒川和生さん

神野ガバナーの2017-18年度
に愛知県との間に防災協定が締結
されました。それを具現化するた
め、岡部ガバナーの2020 -21年

度に設立されたのが防災対策委員会です。防災と
言っても色々な防災がありますが、これは南海トラ
フ地震関連に注力した委員会です。現在は神野パス
トガバナーがアドバイザー、先程ご紹介頂いた加藤
さんが委員長をされています。
南海トラフ地震の今後30年の発生確率は70～

80％とされ、規模はマグニチュード８～９です。
南海トラフ地震は、駿河湾沖から日向灘沖にかけ
て東海地震・東南海地震・南海地震が連動して起こ
るもので、これまで100～150年の周期で繰り返し
発生してきました。３つの地震が連動して起こった
1707年の宝永地震、1854年の安政南海地震と安
政東海地震の後、東南海では1944年に昭和東南海
地震、南海では1946年に昭和南海地震が発生して
いますが、東海地震は空白となっていて、1854年
の安政東海地震から計算しますと、もう170年近く

ニコボックス 浦沢知行出席・ニコボックス委員
○本日、防災対策委員会より南海トラフ地震の卓話をさせて頂
きます。宜しくお願いします。(名古屋栄ＲＣ 荒川和生さん)

○荒川さん、災害対策のお話、宜しくお願いします。(萱垣 建さん)
○ご芳志。 (宮下一成さん)
○荒川和生さんの防災卓話を楽しみにしています。(加藤定伸さん)
○もおすぐは～るですねェ…っと♪♪ (石黒 隆さん)
○健康に感謝して。 (川田武司さん)
○本人誕生日。来月の分です。 (恒川和男さん)
その他、本人誕生日の飯田容子さん、筧 正紀さん、石川仁
志さんよりご芳志を頂きました。

南海トラフ地震関連卓話


